

## Sommaire

- 02 Editorial
- 03 Dans les périphéries
- 04-05 Monde animal
- 06 Dans la Bible
- I-VIII Cahier romand**
- 07 Vie intérieure
- 08-09 Fête paroissiale
- 10 Vie des communautés  
Annonces
- 11 Agenda du secteur  
Livre de vie
- 12 Méditation  
Adresses utiles

## IMPRESSUM

### Editeur

Saint-Augustin SA, case postale 51, 1890 St-Maurice

### Directeur

Yvon Duboule

### Rédacteur en chef

Nicolas Maury

### Secrétariat

Tél. 024 486 05 25 | fax 024 486 05 36

bpf@staugustin.ch

### Rédaction locale

Françoise Besson, Christelle Gaist,  
Anne-Laure Martinetti et Olivier Taramarcaz

### Responsable

Pascal Tornay

pascaltornay@netplus.ch

### Cahier romand

Essencedesign, Lausanne

### Prochain numéro

Décembre : Evangélistes et auteurs  
du Nouveau Testament

### Photo de couverture

Marion Perraudin

*La jeune Sarah prend part à la ronde du groupe folklorique portugais de Martigny.*

# La Toussaint: plus qu'une simple tradition religieuse



Célébration en mémoire des défunts au cimetière.

PAR JOSEPH YANG | PHOTO: PASCAL TORNAY

Chaque année, à la fin du mois d'octobre, le calendrier nous rappelle l'importance de la Toussaint. Cette fête, marquée par la commémoration de nos chers êtres disparus, va bien au-delà d'une simple tradition religieuse. Elle incarne l'idée universelle de la vie éternelle, un concept qui transcende les frontières culturelles et religieuses.

La Toussaint est un moment de recueillement, de réflexion et de souvenir. C'est l'occasion de rendre hommage à ceux qui nous ont quittés, de partager leurs histoires et de perpétuer leur héritage. Dans de nombreuses cultures, cette période est marquée par la décoration des tombes, l'allumage de bougies et la visite des cimetières, créant ainsi un lien tangible entre les vivants et les morts.

La notion de «vie éternelle» peut susciter de nombreuses interprétations. Pour certains, elle est une croyance religieuse en une existence après la mort, où les âmes trouvent la paix. Pour d'autres, elle symbolise la manière dont nos actions et nos souvenirs continuent d'influencer le monde longtemps après notre départ. Pour les chrétiens, la vie ne s'arrête pas à la mort, elle continue auprès de Dieu.

La Toussaint nous rappelle également l'importance de la vie elle-même. En contemplant la mortalité, nous sommes incités à apprécier chaque moment précieux que nous avons avec nos proches. Elle nous encourage à vivre nos vies avec compassion, gentillesse et gratitude.

En fin de compte, la Toussaint est une célébration de l'amour et de la continuité. Elle nous rappelle que nos êtres chers ne disparaissent jamais vraiment tant que nous les portons dans nos coeurs. Ils résident dans les souvenirs que nous cherissons et dans l'influence qu'ils ont eu sur nos vies.

En cette Toussaint, prenons le temps de nous souvenir, de réfléchir et de célébrer la vie éternelle de ceux qui ont enrichi nos vies. Dans ces moments de réflexion, nous pouvons trouver du réconfort et de l'inspiration pour vivre nos vies de manière significative, en honorant leur mémoire et en construisant un avenir empreint d'amour et de compassion.

**Accueil au cimetière à la Toussaint** – Au cimetière de Martigny, l'occasion vous sera offerte de prendre un temps, en toute intimité, pour poser un geste en mémoire d'un parent, d'un ami ou d'un proche qui vous a quitté. Des personnes seront présentes, le 1er novembre, pour vous accueillir de 10h à 16h.